

LA ULTIMA HORA

1937
Suscripción: Un mes 2'50 ptas.
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

PALMA DE MALLORCA

Administración: Plaza de Cort, 29
Redacción y Talleres: Olmos, 2
Teléfonos núms. 2820 y 1248

Sábado 6 de Febrero de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.327

SE BOMBARDEA DURAMENTE EL PUENTE DE VALLECAS

Con ello se imposibilita la circulación por la carretera de Valencia. Prosigue la ofensiva contra Málaga en donde se avanzaron 12 kilómetros

El parte oficial de la guerra

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 5 de 1937:

Ejército del N.: Ligero tiroteo en algunos frentes, aumentando el número de milicianos que se pasan a nuestras filas.

Ejército del S.: En el frente de Córdoba el enemigo ejerció una presión algo más acentuada sobre Lopera, en donde se le infligió duro castigo causándole numerosas bajas. También intentó atacar Priego donde no solamente se le rechazó sino que fué perseguido dejando en nuestro poder considerable número de muertos, prisioneros y gran cantidad de material diverso, y una bandera roja. En los frentes de Málaga se llevó a cabo un importantísimo avance, ocupándose brillantemente Zafarrayas, el boquete de las Ventas de Zafarraya y el puerto de los Alcazares y avanzándose de 10 a 12 kms. entre Archidona y Antequera hacia el S. y S. O. En el sector de Marbella avanzaron nuestras fuerzas hacia el O. El enemigo ha tenido numerosos muertos, entre los que figuran varios oficiales. Se le cogieron bastantes prisioneros, entre ellos varios oficiales y

abundante material de guerra. El éxito obtenido por nuestras fuerzas en la jornada de hoy ha sido completo.

Salamanca 5 de Febrero de 1937 —De orden de S. E.—El General 2.º Jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

Nota del Jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo

Navalcarnero, a las 16'30: El barómetro se ha cansado de subir y hoy inicia un descenso lento, pero progresivo al mismo tiempo que el cielo se cierra aun más que en días anteriores y sin embargo, no ha llovido hasta la hora de telegrafiar, aunque la amenaza de un nuevo chubasco, parece inminente.

Menos mal que el viento ha cambiado un poco hacia el tercer cuadrante y se ha hecho más fuerte, lo que contribuye, a falta de la acción solar, a que se sequen los campos.

Calma en el frente con la habitual actividad de cañón en términos discretos y tal cual tiroteo en las líneas de trincheras, especialmente en el sector de nuestra izquierda, donde el enemigo actúa con gran desconcierto.

no ha caído en la trampa y se ha negado en redondo a salir de Puigcerdá, cuyo comité rojo que él dirige no reconoce la soberanía de ninguno de los múltiples gobiernos soviéticos, cobra tributos y se niega a mantener relaciones con los otros gobiernos u organismos rojos.

LAS FRANSEJES QUE DESERTAN DE LAS FILAS COMUNISTAS.

Dicen de París, que van llegando a Francia de regreso de su aventura peligrosa, muchos jóvenes franceses, que engañados por las promesas de tipo económico, más que por lo que significara políticamente, vinieron a España a luchar con las hordas soviéticas que querían hacer de nuestro país una colonia del zar Stalin. El día 22 de enero llegaron a Cerbere en el único tren de Barcelona unos cien milicianos que regresaron a Francia para no volver ya más a la España roja. Estos voluntarios como todos los que han regresado a su Patria, se quejan de los malos tratos, pues dicen que les han matado de hambre y no les han pagado lo que les prometieron.

LAS REGIONES GOZARAN DE MAS AMPLIAS LIBERTADES DENTRO DEL SUPREMO INTERES DEL ESTADO EN LA ESPAÑA NUEVA.—EL JEFE DEL ESTADO, GENERALISIMO FRANCO

LA FAI Y LOS DERECHOS DEL EMBAJADOR ESPAÑOL EN PARIS

Ha salido de París con dirección a Barcelona y Valencia, el embajador del gobierno rojo en Francia. Luis Araquistain, director de empresas editoriales en las que explotaba a los obreros y organizador de numerosos periódicos que dejaban a otros el cuidado de satisfacer los honorarios de sus empleados, además de ser el más ignorante de los intelectuales revolucionarios. Va a hablar con Azaña y Largo Caballero, acerca de los asuntos de la embajada, pues la FAI se ha hecho la dueña absoluta, de órdenes y monada como en su casa.

¡UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA! ¡¡VIVA FRANCO!!

LILY PONS

El ruiseñor de la «RIVIERE»

TRAYECTORIAS PARALELAS

LA CRIMINALIDAD Y LA SEGUNDA REPUBLICA

Datos oficiales facilitados por la Excm. Audiencia de Baleares Estado numérico de los sumarios incoados por los distintos Juzgados de esta Provincia; por delitos comunes y en los años siguientes:

1931.	núm. de Sumarios	579.	de 14 Abril a 31 Diciembre
1932.	"	780.	de 1.º Enero a 31 Diciembre
1933.	"	917.	de 1.º Enero a 31 Diciembre
1934.	"	1.003.	de 1.º Enero a 31 Diciembre
1935.	"	936.	de 1.º Enero a 31 Diciembre
1936.	"	542.	de 1.º Enero a 19 Julio
1936.	"	152.	de 19 Julio a 31 Diciembre

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA) al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Llegan a Barcelona diputados socialistas y voluntarios americanos

Barcelona. — Han llegado a esta ciudad los diputados socialistas encargados de hacer las investigaciones en el campo rojo. Han sido recibidos con toda solemnidad por el Presidente señor Companys.

Según noticias dadas por un corresponsal extranjero se afirma que en el frente de la Ciudad Universitaria, se han oído ligeros paqueos.

París. — Comunican de esta ciudad, que han desembarcado en el puerto del Havre, unos 270 voluntarios americanos para los rojos españoles. Estos se dirigirán a París, desde donde saldrán para Port-Bou, y de allí a Barcelona.

El Ministro de la Guerra francés, ha recibido al embajador de Rusia.

Tokio. — El General Aoyosky, Jefe del Nuevo Gobierno del Japon ha pronunciado ante la radio un discurso sobre el tema que desarrollará el Gobierno durante su actuación.

Avance nacional en Oviedo

Lisboa. — Los nacionales cogieron por asalto seis líneas de trincheras rojas, en el sector de Oviedo. Se hizo al enemigo 60 muertos, 30 heridos y diez prisioneros.

Un escuadrón de Regulares de Ceuta se internó en el campo enemigo; se apoderó de diez caballos y tres cajas de municiones, regresando los soldados nacionales sin novedad a sus posiciones.

Diez aviones nacionales volaron sobre el frente de Málaga, lanzando varias bombas y provocando varios indios.

Negrin y Rosemberg

Bayona. — El Ministro de Hacienda, el diputado socialista señor Negrin, ha recibido, en audiencia especial al embajador de la URSS Julio Rosemberg, para tratar de exportaciones de materias primas a Rusia.

Aún no les parece suficiente, lo robado en España, para expoliar más a la pobre nación.

Según noticias dadas por la emisora roja malagueña, se sabe que han llegado a Málaga varios corresponsales extranjeros para remitir informaciones a sus respectivos periódicos.

Noticias de los frentes

Lisboa. — En el frente de Asturias, hubo ligeros tiroteos. En los demás sectores, hubo tranquilidad.

Córdoba. — El general Mola inauguró el restablecimiento del servicio ferroviario desde esta ciudad a San Sebastián.

Valencia. — El Gobierno de Valencia ha publicado un nuevo decreto, prohibiendo a todos los pertenecientes al Cuerpo de Seguridad, a que se afilien a las organizaciones políticas. Creemos que el Gobierno no se siente muy seguro.

Ha llegado a Valencia, en ferrocarril, procedente de Barcelona el Secretario del Partido Comunista francés Mr. Torek.

¡Lástima de descarrilamiento!

Miaja quiere disculparse

Barcelona. — El General Miaja ha hecho unas declaraciones a un corresponsal extranjero, en las que desmiente que su familia haya desembarcado en Marsella.

En cambio la Unión Radio Madrid, dijo lo siguiente: La familia del General Miaja, desembarcó con su hermano, en el puerto de Marsella.

Disturbios en Rusia

Riga. — En Rusia, se han vuelto a producir disturbios. Con motivo de éstos, los milicianos de la GPU han muerto a los principales promotores de aquellos, unos 15. Estos disturbios se han desarrollado a consecuencia de las detenciones en masa.

Helsingfors. — Un acorazado ruso ha atacado a 30 pesqueros, hundiendo algunos, con los cañonazos que disparó durante largo rato.

El embajador de Finlandia en Moscú reclamó ante el Gobierno ruso, por el citado hecho.

Bombardeo del Puente de Vallecas

Madrid. — La artillería nacionalista está castigando duramente la barriada del Puente Vallecas y la carretera de Valencia. Como se sabe, esta barriada es de casas en pésimas condiciones. Los proyectiles lanzados por los nacionales han producido considerables daños. La circulación se hace imposible por la carretera de Valencia. Para coger dicha carretera, se tiene que dar una gran circunvalación por el N. de Madrid.

HABLA ESPAÑA

(SERVICIO DE LA ESTACION E A 6 A F)

LO QUE CUESTA LA VIDA EN RUSIA

Diez francos un café con leche, cuesta una chuleta. — La entente internacional anticomunista de Ginebra, ha publicado un menú del restaurant Metropol de Moscú y hace observar que los precios son elevadísimos y desde luego inaccesibles para el obrero ruso que gana de cuatrocientos a setecientos francos mensuales. Los precios van indicados en francos franceses. Chuleta de cerdo cuarenta y cinco francos; filete de vaca cuarenta francos; jamón con tomate cuarenta francos; bistec con patatas, cuarenta francos; salchichas treinta; tortillas de jamón veinte y ocho; un par de huevos plato diez y seis francos; arroz con leche diez y seis; compota diez y siete; helado diez; puré de patatas diez y ocho; vino de mesa de cuarenta a ochenta; coñac de ciento ochenta a trescientos; botella cerveza doce francos; bok cinco; café siete; café con leche diez; pasteles doce francos.

Salamanca junto al Gobierno Nacional de España.

ENTRE LOS ROJOS HAY DISCREPANCIAS

En la emisión de Unión Radio Madrid dedicada a las juventudes socialistas unificadas, se dijo ayer lo siguiente que demuestra que las luchas entre los mismos rojos, no solo se desarrollan en Barcelona sino que ya también a Madrid. Ayer hemos visto unas hojas clandestinas en las que se dice que existen traidores a los que es preciso castigar y juzgar con la severidad que merecen. Nosotros en representación de los jóvenes estadistas estamos de acuerdo con los redactores de esta hoja y con ellos afirmamos que hay traidores a los que vamos a darles el castigo que por sus actos merecen. Tienen los autores de estas hojas clandestinas, la respuesta a lo en ellas manifestado.

EL JEFE EXTREMISTA DE PUIGGERDA

Los agentes soviéticos de Barcelona y enviados de la Generalidad, han intentado en diversas ocasiones llevar a Antonio Martín, jefe de los rojos de Puigcerdá, a Barcelona con algún pretexto. Pero Martín

CORRESPONSAL ESPECIAL ARGENTINO

El Director del diario bonaerense "La Nación", ha designado un corresponsal especial con residencia en Sa-

Parece que Miaja llegó a París

Sevilla. — Se confirma la llegada a París del generalísimo Miaja, después de dimitir la presidencia de la Junta de Defensa de la capital madrileña. Otra versión dice que Miaja abandonó la ciudad por orden del gobierno rojo, que le encargó un servicio especial; pero no parece probable que en los angustiosos momentos actuales, decisivos para la capital de España, se ordene la marcha del jefe supremo de ellas. Sea como fuere, lo cierto es que Miaja ha salido ya de España, al parecer para no volver.

Trágica situación de Madrid

Carabanchel. — De cada día es más trágica la situación de Madrid. Desde Carabanchel, se ven grandes columnas de humo sobre la ciudad. Parece —según cuentan los que se pasan a nuestras líneas— que son debidas a los incendios provocados por grupos de la CNT y de la FAI que en sus luchas continuas intestinas, se batieron con bombas de mano e incendiaron especialmente en la calle de Alcalá y Plaza de España. Los milicianos que están en la ciudad, bajo amenazas de muerte se pasan noche y día trabajando febrilmente en la construcción de trincheras y fortificaciones bajo la dirección de ingenieros rusos.

Se prepara la revolución social en Francia

Londres.—El periódico "Standart", de Bruselas ha publicado una sensacional información referente a la preparación para la guerra que el Komintern realiza cerca del pueblo francés. La enorme afluencia de marxistas que pasan la frontera como voluntarios para servir a los bolcheviques españoles, demuestra, sin que pueda haber lugar a dudas, que los dirigentes rojos en Francia introducirán en el país, en el momento oportuno, un considerable número de tropas bien entrenadas para tomar parte en la lucha política interior que se entablará. Las bandas rojas que en su día regresarán de España, representan para Francia un peligro que no debe ser menospreciado.

La preparación de un alzamiento comunista explica también otras circunstancias no menos graves: De una manera metódica y preconcebida aumenta la inmigración en Francia de elementos discolos y agitadores de Africa. Según noticias de origen seguro, se sabe que durante los últimos meses han afluído a Francia más de 25.000 árabes y cabileños revolucionarios que han sido traídos por los Ayuntamientos comunistas provinciales, a pesar de que en esos municipios no exista trabajo para esos campeones africanos de la revolución mundial.

Esos Ayuntamientos comunistas hacen lo necesario para que los inmigrantes sean inscritos en las listas de parados con objeto de cobrar los subsidios que concede el Estado. Y se da el caso escandaloso de que mientras las mujeres e hijos de estos hombres de color se encuentran en chozas y tiendas de campaña en las selvas africanas, los soldados negros de la próxima revolución francesa, a costa de la comunidad, se dan la gran vida que en su patria sería imposible. De esta manera reúnen los comunistas tropas de choque que estarán dispuestas para avanzar inmediatamente que reciban la pañal al shrdl emfnyy doudiorhsecse orden.

Giménez Caballero habla en la Emisora de Roma

Roma.—Anoche, ante el micrófono de la emisora romana y transmitido por las estaciones de Milán y Florencia, pronunció un discurso, dirigido a los españoles, el conocidísimo escritor falangista al servicio de España y propagandista de la España nueva, Ernesto Giménez Caballero, quien recientemente, en el concurso internacional de San Remo, obtuvo un premio con su obra "Roma resucitada en el mundo".

Giménez Caballero dijo, en resumen, lo que sigue:

Desde Roma os habla un falangista, un soldado de los que militan a las órdenes del glorioso Generalísimo Franco.

A vosotros, los de la España roja, os digo que se acerca la hora de vuestra liberación. He vivido en la España roja donde está desencadenando todos los odios del infierno el sovietismo ruso. Sois unos esclavos, al servicio el marxismo y de la masonería, alma de los Frentes Populares.

Vosotros, que pasáis hambre y sed de justicia, subleaos contra vuestros verdugos y vuestros engañadores. La España única os dará la paz y la libertad.

Me dirijo ahora a los españoles de la España Nacional.

Sabed que mi voz está sonando esto ante muchedumbre que están horrorizadas oyendo los savajismos que están cometiendo en España sus encarnizados enemigos. Y a este propósito os quisiera transmitir las lágrimas y las simpatías de estas muchedumbres.

A este fin seguiré en mi misión de predicador y de apóstol defendiendo a España y profanando sus glorias.

¡Comaradas falangistas, soldados nacionales, milicianos de segunda línea! Seguid combatiendo con ardor.

De las dos Españas que hay, sólo es una la auténtica, la grande y la inmortal, la que hace levantar el brazo extendido y decir ¡Arriba España!

Un saludo ahora a las naciones sudamericanas.

Sabed que nuestro objetivo es hacer todo lo contrario de los marxistas que no hacen sino destruir y además nos calumnian.

Los comunistas dicen que los fascistas somos unos asesinos.

Nosotros, contra sus calumnias, tenemos dos argumentos que oponer: el primero, mostrar a los obreros y campesinos que sufrieron el yugo marxista y ahora son libres; el segundo: que nosotros sin propagandas y sin mentiras ganaremos al fin la guerra: es que la verdad es dura y tajante y a cabo se impone.

Así el General Franco se abrió paso desde el Sur de España hasta las puertas de Madrid.

España, brazo derecho de Roma, ha resucitado.

¡Salve, Roma eterna; Salve, Roma cristiana; Salve, Roma del Duce!

¡Arriba España!

LILY PONS

Una mujer bella, una gran actriz, una cantante admirable

Lo que dice la prensa roja

En primer lugar, el comunicado oficial repite que sólo la Generalidad tiene atribuciones para cobrar los impuestos, y que nadie debe pagar las licencias de radio a otro organismo que al oficial. Con tanto repetirlo acabaremos por sospechar que en Cataluña se cobran impuestos por otros centros que no son los oficiales, y que coexisten varios estados,—dentro del estado autónomo. Acabaremos por creer que allí quien manda no es el insignificante Sr. Companys sino la F.A.I. y que quien disputa el mando no es la insulsa "Acció Catalana", sino el rabioso "P.O.U.M."

"La Humanitat", tiene la siguiente frase feliz: "Continuamos hablando del Ejército regular y del mando único. Cuando dejaremos de hablar para organizarlo?,"—Tendrán Ejército regular y mando único en breve: el Ejército nacionalista al mando único del general Franco.

"La Publicitat", glosa sus palabras del incoloro Sr. Companys, quien ha dicho que "no quiere, ser más ni menos que Presidente de la Generalidad".—En su fuero interno, ya quisiera el Sr. Companys poder alcanzar un consulado bien lejos de España. Pero esto no puede decirse en público, porque los de la F.A.I. le han cerrado la frontera de Francia. Y sino, que recuerde aquella tentativa frustrada, en la que no le fué posible salir de Cataluña con el pretexto de ir a París a conferenciar con el Gobierno francés.

CATALANES

Están ya en pie las Centurias Catalanas que en Chapinería y Altos de León luchan como bravos dando su vida por España.

Cumpliendo órdenes de la Territorial Catalana que funciona provisionalmente en Burgos, abrimos el encuadramiento en las gloriosas filas de Falange Española.

Catalanes: acudid todos a formar en estas Centurias por la España Una, Grande y Libre.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Centurias Catalanas: Cuartel Primo de Rivera.

Conferencia pronunciada por el Jefe de la defensa pasiva antiaérea

(Ante el micrófono de Radio Mallorca)

Pocas palabras, creo además que son innecesarias, lo que los tiempos piden son: Acción, dinamismo y sobriedad, me limitaré pues a expresar las líneas generales de un programa de trabajo, en cuya realización prometo poner toda mi buena voluntad.

No tengo otras dotes o virtudes, pero esta falta, queda bien suplida por la inteligencia y preparación técnica y cultural de todos los colaboradores que tan acertadamente ha elegido el alto mando y para los que desde ahora recabo toda gloria, si la suerte nos favorece con el éxito, en la labor que vamos a emprender.

Esta labor ha de consistir en dotar a esta bella Isla de los medios más indispensables para defenderse de un ataque aéreo, sea cual fuere su naturaleza es decir contra un ataque con bombas cargadas con gases tóxicos, con materias incendiarias o con explosivos de gran potencia.

Lograr una protección completa en una gran ciudad, puede decirse que es imposible aún disponiendo de tiempo, de elementos y de dinero en gran abundancia.

Poblaciones como Berlín, París, Londres, han hecho ensayos de protección pasiva de la población civil contra un ataque aéreo y los resultados obtenidos han sido siempre muy deficientes a pesar de los modernísimos medios puestos en juego.

Pero si la protección completa no puede lograrse no quiere esto decir que hay que cruzarse de brazos, no hacer nada y esperar con resignación la posibilidad de que el enemigo nos ataque.

La importancia que puede tener un ataque aéreo en poblaciones que estén preparadas para sufrirlo es casi insignificante en cuanto a las personas se refiere.

Por el contrario, un ataque aéreo contra una ciudad que no disponga de ningún elemento de protección y defensa puede tener fatales consecuencias.

El hecho de que sea difícil y costosa la preparación de la defensa pasiva no debe ser razón para que nos abandonemos a un fatalismo suicida o a un optimismo peligroso. "Si vienen que le vamos hacer" o por el contrario "Aquí no pueden venir, aquí no vendrán, para que molestar en hacer algo"? Pues bien, ni lo uno ni lo otro.

Pueden adoptarse medios sencillos con los cuales el efecto de un ataque aéreo se aminora en términos insospechados.

Por ejemplo, no podremos sustraer de las vistas del enemigo las grandes masas de la construcción y éstas tendrán que soportar estóicamente los efectos de las bombas cargadas con explosivos, pero si podremos hacer que la población civil no corra el riesgo de quedar sepultada entre las ruinas si con antelación se toman las medidas necesarias.

No podremos quizás tampoco evitar que un enemigo bárbaro y destructor arroje sobre las ciudades o los pueblos gran cantidad de bombas incendiarias, pero si podremos aminorar los efectos de este ataque, si anticipadamente se crean o improvisan,

los medios elementales de extinción de incendios.

No podremos tampoco evitar que el enemigo llegue a arrojar sobre nos otras unas cuantas bombas cargadas con gases tóxicos, pero si podremos hacer que estos gases no produzcan ningún efecto, si a la gente que forzadamente ha de transitar por zonas gaseadas se les provee de caretas y otros elementos, y se obliga a permanecer en abrigos estancos a los gases, a todo el resto de la población civil y militar.

Reduciendo el problema de la defensa pasiva de la población civil a su expresión más sencilla, podemos decir que un ataque aéreo puede tener tres modalidades generales.

Primero, el enemigo puede arrojar sobre nosotros bombas cargadas con explosivos de gran potencia.

Segundo, el enemigo puede arrojar granadas incendiarias.

Tercero, el enemigo puede arrojar bombas cargadas con agesivos químicos es decir lo que vulgarment se llama gases.

Aunque por las acertadas y eficaces medidas tomadas por el mando en la defensa activa aérea de la Isla, es difícil que los aparatos enemigos puedan llegar a volar sobre nosotros. Vamos a suponer que algunos de ellos logran burlar la acción de nuestros potentes aparatos de caza y atravesar la espesa cortina de metralla que forman en el aire nuestras baterías de cañones antiaéreos y nuestras ametralladoras, vamos a considerar lo que sucederá si el enemigo emplea en el ataque uno cualquiera de los tres sistemas indicados o los tres juntos que sería el caso más probable.

En el primero, es decir, en aquel en que el enemigo arroje bombas de gran potencia explosiva ya hemos dicho que las edificaciones tendrán que aguantar estoicamente sus efectos, pero los ciudadanos pueden permanecer a cubierto en los abrigos, si las señales de alarma han funcionado bien.

Para este ataque sólo se necesitan tener preparados abrigos en gran cantidad y gran número de equipos de desescombro. Téngase en cuenta que para producir graves daños, tienen que ser bombas de gran peso 100, 200 o 500 kilos y de esta clase un avión puede llevar muy pocas.

El ataque aéreo adquiere su máxima importancia cuando el enemigo emplea granadas incendiarias porque puede ser muy fácil producir en una ciudad cien, quinientos o más de mil focos de incendio al mismo tiempo.

Téngase en cuenta que un sólo aparato puede llevar más de mil bombas incendiarias, puesto que basta sean éstas de muy poco peso.

Es posible todo lo que llevamos dicho, lo que no es probable es que el enemigo intente la descabellada aventura de un ataque aéreo con gases contra una ciudad porque sabe como nosotros que para que esto sea eficaz necesita formar en el suelo una nube tóxica de alguna altura y de bastante persistencia, y teniendo en cuenta el volumen de la nube tóxica que puede formar la explosión de una bomba

cargada con dichos gases, se deduce fácilmente el número de bombas que es necesario arrojar.

Como también se sabe su peso y el número de bombas que cada avión puede llevar se deduce el número de aviones necesarios para realizar un ataque con gases a una población de una superficie determinada.

Para que veamos con remoto el peligro de sufrir un ataque de esta naturaleza consideremos que, preexistiendo de una serie de factores climatológicos que hacen variar en algo las soluciones del problema, pero que no son de este momento enumerar, para atacar eficazmente a Palma con gases, sería necesario que el enemigo enviara sobre nosotros al mismo tiempo, más de quinientos aviones cargados cada uno con dos toneladas de bombas.

Estas cifras indican bien a las claras cuan poco es de temer este ataque.

Lo más probable es que el enemigo, en un ataque aéreo lance al mismo tiempo granadas rompedoras, incendiarias y quizás también algunas con gases para aumentar el desconcierto de la población, por lo tanto, aunque no es de temer un ataque general de gases sean de adoptarse medios de defensa para prevenir sus efectos, pues no se sabe dónde puede caer una de estas granadas que hacen irrespirable la atmósfera dentro de su radio de acción, durante más o menos tiempo según sea la naturaleza del gas empleado.

Sabido es, que, de entre los gases, los más crueles e inhumanos son los llamados persistentes como la Ipérita, porque su acción en el lugar donde han caído dura semanas enteras y aún meses si no se neutraliza con sustancias y medios adecuados.

Toda la Isla sabe por experiencia que ni aún los pequeños pueblos más indefensos, ni los no combatientes, ni las mujeres, ni los niños, pueden fiar en no ser agredidos por el enemigo, y si esto es así porque el pasado nos ha aleccionado duramente, sería suicida no ponerse en condiciones de defensa contra toda clase de ataque, sin que pueda servirnos para regatear los medios, la consideración de que quizás no se empleen contra nosotros porque sean más o menos brutales y cruentos.

Triste podría ser el despertar de este bello país alegre y confiado.

Es necesario que todos sepan desde el más alto al más humilde, la manera de defenderse contra todo ataque aéreo. Es necesario crear en el pueblo la llamada disciplina de gases, base de todo sistema de protección; es necesario que todos conozcan los peligros a que se exponen si no cumplen fielmente las instrucciones que se dicten.

Para conseguir todo esto se esforzará nuestro negociado de prensa y propaganda, quien hará saber a todos, la división en pequeños sectores de la ciudad de Palma y la de los pueblos del interior.

En cada sector, entre competentes ingenieros, químicos, arquitectos y médicos habilitarán los refugios necesarios, indicando bien visiblemente el número de personas que puedan proteger, el número de horas que pueden permanecer en él y las medidas a adoptar caso de interceptarse las salidas por algún derrumbamiento.

Hay que crear en cada sector equipos de bomberos, constituidos en hombres y material por prestación ciudadana. Estos equipos deben estar de servicio constante porque el enemigo no ha de avisar el día ni la hora en que puede venir.

En cada sector han de crearse parques de herramientas y equipos de desescombro con iguales características en su constitución y servicios que los anteriores.

En cada sector ha de haber un destacamento de la Cruz Roja con el material sanitario indispensable. En el desván de cada casa han de tenerse siempre preparados grandes recipientes con agua y sacos de arena para sofocar prontamente un foco de incendio.

Han de crearse con toda rapidez secciones de neutralización y detección para que acudan rápidamente allí donde cayó la bomba y dietaminen a los gases que se desprenden en el caso, si fugaz o persistente para proceder a su neutralización, impidiendo

el tránsito en aquella zona hasta que no haya peligro de contaminación. Todo el mundo ha de saber convertir una habitación de su casa en un abrigo contra el gas; con el tiempo ha de exigirse que cada casa lo tenga. Han de construirse abrigos colectivos para los transeúntes, pequeños y numerosos porque los grandes dan lugar a confusión y producen muchas desgracias.

Ha de intentarse la más perfecta ventilación de las ciudades de la isla a la vista del enemigo durante la noche, estudiando un alumbrado público adecuado y exigiendo una disciplina rigurosa en cuanto al alumbrado de los comerciantes y particulares.

Todo el personal que constituya los equipos de bomberos, de desescombro, de asistencia sanitaria, de equipos de neutralización, de guardias de circulación etc., han de hacer prácticas constantes con las caretas que siempre tendrán en su poder.

Habría que dotar igualmente de caretas a todas aquellas Jefaturas de Servicios que por su naturaleza estén llamadas a actuar o a no interrumpir su actuación durante el bombardeo. Habrán de hacerse constantes ensa-

yos para comprobar la eficacia de las medidas adoptadas, la disciplina del pueblo, el funcionamiento del alumbrado supletorio, el de las señales etc., y habrá que dar a todo el pueblo el sentimiento de confianza y seguridad en estas medidas.

No son necesarias caretas para todo el mundo, la careta solo la necesitan los que tienen que estar fuera de los abrigos trabajando durante el bombardeo.

Y finalmente habremos todos de esforzarnos en llevar al ánimo de todos, la necesidad imperiosa de que todo el mundo coopere en esta obra y facilite de buen grado todo cuanto se le pida.

Se necesitan muchos medios y muchos hombres, la isla entera los dará, pero si en algún caso la incompreensión de alguien le llevara al extremo de regatear un esfuerzo o donación para este bien y seguridad colectivos, habrá que pasar por encima de su egoísmo para obtener lo que se necesite, cueste lo que cueste; la seguridad colectiva lo requiere y la España nueva lo exige.

Arriba y Arriba España.

BENJAMIN LLORCA

1.— Se pondrá en escena el drama en tres actos y en verso de don Pedro Calderón de la Barca, titulado «El Alcalde de Zalamea», bajo el siguiente reparto:

Pedro Crespo, P. Reynés; Juan, M. Cortés; D. Lope, J. Fuster; D. Alvaro de Ataide, F. Sacanell; Felipe II, S. Rucchens; Sargento, B. Bordoy; Escribano, B. Malberti.

2.— Se interpretarán las siguientes piezas musicales:

Amore e Maggio, de L. Arnan, por Bartolomé Capó; Romanza, por Jaime Escudellas; Los señores B. Japó, Este va, P. Capó, Escanellas, Coll y Martínez acompañados al piano por el profesor don Jaime Roig cantarán los corales «Villanesca Espiritual», de Guerra, «Quid Retripan», de L. Iruizaga y la «Jota de La Dolores».

Para invitaciones en el local social, Ramón Lull, 3.

reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Bajo la presidencia del Excmo. Señor D. Emilio Pou y Magraner, General de Brigada de Caballería Honorary, se constituyó el Consejo de Guerra de Generales y Oficiales, en la Audiencia, para ver y fallar la causa instruida contra los soldados Juan Terraza y Fernández, de Artillería y Gabriel Mulet Estades, de Infantería, por haberse negado a saludar la Bandera Nacional.

El Tribunal se constituyó bajo la presidencia del Teniente Coronel de Ingenieros don Ramón Taix, en la forma que publicamos ayer.

Abierta la sesión, el Capitán de Infantería Juez Instructor don Jerónimo Zaiz Gralla dió lectura al apuntamiento que se encabeza con el oficio acusando a los procesados, de que el día 30 del pasado, cuando en Calviá se estaban celebrando un desfile de milicias y al pasar la Bandera Nacional, por no saludarla se metieron las manos en los bolsillos y se rieron en forma despectiva.

Figura también que el Terraza, es distinguido dirigente comunista y promotor de huelgas y el Mulet fué secretario de la U. G. T. y además uno de los que incendiaron el local de la Unión de Derechas.

Las declaraciones de los procesados son de que por distracción no saludaron a la Bandera, pero que al ser advertidos, lo hicieron y reconocieron su falta, al no hacerlo por estar distraídos.

Figuran igualmente las declaraciones de varios testigos, que confirman las acusaciones que pesan contra los procesados.

Concedida la palabra al señor Fiscal Jurídico Militar, señor Feliu, mantuvo la acusación y manifestó que los hechos han quedado demostrados, después de lo expuesto por los testigos presenciales.

Después de un extenso relato calificó el hecho de traición e indisciplina, y pidió la pena de muerte para los acusados.

Al hacer uso de la palabra la Defensa, el teniente de Artillería Sr. Ponseti dió que solo lo cometido por sus defendidos es una simple falta, pues al ser advertidos, saludaron a la bandera.

También hace constar que sus patrocinados fueron de los primeros que se presentaron al ser llamados, por el Bando, lo cual viene a demostrar que no son contrarios al glorioso Movimiento Nacional.

El señor Ponseti en otras amplias consideraciones y ejemplos termina solicitando una pena, que sea la justa y algo de benevolencia para los procesados.

Terminado el acto, el Consejo quedó

Consejos de guerra

En el local que ocupa el Regimiento de Infantería de Palma núm. 36 se reunió ayer, el Consejo de Guerra de Cuerpo, para ver y fallar la causa instruida contra los soldados Juan Terraza y Fernández, de Artillería y Gabriel Mulet Estades, de Infantería, por haberse negado a saludar la Bandera Nacional.

El Tribunal se constituyó bajo la presidencia del Teniente Coronel de Ingenieros don Ramón Taix, en la forma que publicamos ayer.

Abierta la sesión, el Capitán de Infantería Juez Instructor don Jerónimo Zaiz Gralla dió lectura al apuntamiento que se encabeza con el oficio acusando a los procesados, de que el día 30 del pasado, cuando en Calviá se estaban celebrando un desfile de milicias y al pasar la Bandera Nacional, por no saludarla se metieron las manos en los bolsillos y se rieron en forma despectiva.

Figura también que el Terraza, es distinguido dirigente comunista y promotor de huelgas y el Mulet fué secretario de la U. G. T. y además uno de los que incendiaron el local de la Unión de Derechas.

Las declaraciones de los procesados son de que por distracción no saludaron a la Bandera, pero que al ser advertidos, lo hicieron y reconocieron su falta, al no hacerlo por estar distraídos.

Figuran igualmente las declaraciones de varios testigos, que confirman las acusaciones que pesan contra los procesados.

Concedida la palabra al señor Fiscal Jurídico Militar, señor Feliu, mantuvo la acusación y manifestó que los hechos han quedado demostrados, después de lo expuesto por los testigos presenciales.

Después de un extenso relato calificó el hecho de traición e indisciplina, y pidió la pena de muerte para los acusados.

Al hacer uso de la palabra la Defensa, el teniente de Artillería Sr. Ponseti dió que solo lo cometido por sus defendidos es una simple falta, pues al ser advertidos, saludaron a la bandera.

También hace constar que sus patrocinados fueron de los primeros que se presentaron al ser llamados, por el Bando, lo cual viene a demostrar que no son contrarios al glorioso Movimiento Nacional.

El señor Ponseti en otras amplias consideraciones y ejemplos termina solicitando una pena, que sea la justa y algo de benevolencia para los procesados.

Terminado el acto, el Consejo quedó

reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Bajo la presidencia del Excmo. Señor D. Emilio Pou y Magraner, General de Brigada de Caballería Honorary, se constituyó el Consejo de Guerra de Generales y Oficiales, en la Audiencia, para ver y fallar la causa instruida contra los soldados Juan Terraza y Fernández, de Artillería y Gabriel Mulet Estades, de Infantería, por haberse negado a saludar la Bandera Nacional.

El Tribunal se constituyó bajo la presidencia del Teniente Coronel de Ingenieros don Ramón Taix, en la forma que publicamos ayer.

Abierta la sesión, el Capitán de Infantería Juez Instructor don Jerónimo Zaiz Gralla dió lectura al apuntamiento que se encabeza con el oficio acusando a los procesados, de que el día 30 del pasado, cuando en Calviá se estaban celebrando un desfile de milicias y al pasar la Bandera Nacional, por no saludarla se metieron las manos en los bolsillos y se rieron en forma despectiva.

Figura también que el Terraza, es distinguido dirigente comunista y promotor de huelgas y el Mulet fué secretario de la U. G. T. y además uno de los que incendiaron el local de la Unión de Derechas.

Las declaraciones de los procesados son de que por distracción no saludaron a la Bandera, pero que al ser advertidos, lo hicieron y reconocieron su falta, al no hacerlo por estar distraídos.

Figuran igualmente las declaraciones de varios testigos, que confirman las acusaciones que pesan contra los procesados.

Concedida la palabra al señor Fiscal Jurídico Militar, señor Feliu, mantuvo la acusación y manifestó que los hechos han quedado demostrados, después de lo expuesto por los testigos presenciales.

Después de un extenso relato calificó el hecho de traición e indisciplina, y pidió la pena de muerte para los acusados.

Al hacer uso de la palabra la Defensa, el teniente de Artillería Sr. Ponseti dió que solo lo cometido por sus defendidos es una simple falta, pues al ser advertidos, saludaron a la bandera.

También hace constar que sus patrocinados fueron de los primeros que se presentaron al ser llamados, por el Bando, lo cual viene a demostrar que no son contrarios al glorioso Movimiento Nacional.

El señor Ponseti en otras amplias consideraciones y ejemplos termina solicitando una pena, que sea la justa y algo de benevolencia para los procesados.

Terminado el acto, el Consejo quedó

D. Miguel Pons Bordoy

Ha fallecido a los 54 años de edad, después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa, doña Antonia Salvá, hermanos políticos don Pedro Salvá y doña María Fábregas, sobrinos y demás familia ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al Rosario que se celebrará en la Iglesia de la Inmaculada Concepción (Santa Catalina) mañana, día 7 a las 12 y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como igualmente a las Misas que se celebrarán en sufragio de su alma en la misma Iglesia, el próximo lunes y martes de 6 y media a 7 y media de la mañana, inclusive, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Ronda Poniente, 59.

Noticias de Palma

Gobierno Civil

El Sr. Gobernador ha recibido expresivas cartas del Ministro Provincial de la Orden Tercera Regular de San Francisco y del Presidente de la Comisión Depurada de Primera Enseñanza, don Alfredo Llopart, felicitándole, con todo entusiasmo, por su reciente disposición prohibiendo las fiestas de Carnaval, como igualmente por lo que afecta a la asistencia de los menores a los espectáculos públicos.

Una carta del Dr. Alcover

A continuación publicamos la siguiente carta que nos remite nuestro amigo el médico don Pedro Alcover. Sr. Director de «La Última Hora».

Muy señor mío: Habiendo leído en la reseña de la última sesión de la Comisión Gestora Provincial, publicada por el periódico de su digna dirección, que a propuesta del gestor don Mateo Palmer se acordó abrir una información para averiguar las circunstancias que hubieran concurrido en la asistencia al niño Antonio Oliver en la Clínica el año Antonio Oliver en la Clínica que en el Hospital Provincial está bajo su dirección, debo hacer constar:

Que con anterioridad a la reunión citada de la Corporación Provincial, y por consiguiente al acuerdo tomado en la misma, enterado de que por determinadas personas había sido puesto en tela de juicio el esmero con que se prestaron por mi parte los servicios necesarios al referido enfermo manifesté al gestor provincial camarada Palmer, mis deseos fervientes de que se esclarecieran los hechos, por lo cual le rogué propusiera a la Comisión abrir la oportuna información.

Anticipándole las gracias queda suyo atento amigo,

PEDRO ALCOVER

Música clásica

Mañana Domingo en la Iglesia del Terreno, y durante la Misa que se celebrará a las doce, el eminente concertista Jaime Mas Porcel, estrenará en el magnífico órgano de dicha Iglesia, una composición sobre motivos religiosos, obra del maestro Francisco Romero Valdés, titulada «Arrullo de la Madre España».

En el Puerto

A las dos de la tarde ha llegado a Palma fondeando en el puerto el vapor correo francés «G. G. Lepine», con pasaje y correspondencia.

Mas tarde dicho buque ha salido para Argel.

Mañana domingo, legará a Palma procedente de Génova el vapor correo italiano «Citta di Bengasi», con pasaje y correspondencia.

Procedente de Hamburgo y Sevilla ha llegado a Palma fondeando en el puerto el vapor mercante alemán «Prositda».

TRAFICO

Durante el día de hoy se ha procedido a la descarga de las mercancías que procedentes de Hamburgo y Sevilla ha traído el vapor mercante alemán «Prositda», consistentes en abonos y otros.

BUQUES DE GUERRA

Al cerrar esta edición quedaban fondeados en la bahía un destructor inglés y un torpedero francés.

En el puerto siguen fondeados dos cruceros italianos y un torpedero inglés.

Obreros parados

La Organización Nacional Sindicalista, siempre atenta a las necesidades de los trabajadores, ha organizado un «Bolsa de Trabajo», con el fin de procurar ocupación a todos aquellos obreros honrados y laboriosos que hoy son víctimas del paro forzoso.

La «Bolsa de Trabajo», de la O. N. S. abre sus puertas a todos los trabajadores que piden pan para sus hijos y ocupación a sus brazos, polcas de la reconstrucción de España.

¡Acudid todos!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Bolsa de Trabajo de la Organización Nacional Sindicalista, calle de San Sebastián n.º 4, entrlo. Palma de Mallorca.

A beneficio de las Milicias de F. E.

LA FUNCION DE GALA DE HOY

Esta noche a las 9'30 tendrá lugar en el Teatro Principal la gran función de gala organizada a beneficio de las milicias de Falange Española.

Función que, por la exquisitez y la finura inmensa del programa, y por haberse dado todos los caracteres de un verdadero acontecimiento social, promete culminar en un éxito definitivo.

Tal augura, desde luego, el gran pedido de localidades. Y lo corrobora el interés que ha despertado el deseo de escuchar a la gentilísima recitadora Mágina; al pianista Alamán; al conjunto de Cámara, en que actúan bellísimas señoritas de la sociedad palmesana. Y contemplar la maravilla del ritmo de que hacen gala siempre las encantadoras alumnas de Nadine Lang.

Vestirá hoy de fiesta el Coliseo de la Calle de la Riera, en merecido homenaje a las aguerridas Milicias de Falange Española de J. O. N. S.

Juventud Seráfica

VELADA LITERARIO MUSICAL PRO MOVIMIENTO NACIONAL.

Mañana, domingo, a las ocho y media de la noche, se celebrará, D. m., en el salón de actos de la Juventud Seráfica una Velada Literario-Musical a beneficio del Movimiento Nacional Salvador de España.

BORN HOY

YO VIVO MI VIDA

por **JOAN CRAWFORD**

y **LA MUJER QUE HE CREADO**

LUNES: Sensacional reposición

EL EXPRES DE SHANGAY

por **MARLEN DIETRICH**

Alcaldía

El Sr. Alcalde nos ha dicho que esta mañana sin previo aviso se había trasladado al Matadero Municipal en visita de inspección mostrándose muy satisfecho del estado de orden e higiene que se observa en aquel establecimiento.

Con tal motivo el señor Zaforteza ha felicitado al veterinario y personal de la casa.

Entendemos que son de gran provecho las referidas visitas por lo que felicitamos al Sr. Alcalde.

Comandancia Militar de Baleares

Sevicio de Plaza para el día 7 de Febrero de 1937.
 Jefe de día.—Comandante de Artillería don Luis Feliu Fons.
 Imaginaria.—Id. de Infantería don Juan Fuster Rosiñol.
 Visita Hospital, 3.er Capitán de Infantería.

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, agradece al personal de la Oficina Técnica de Palma de la Sociedad Anónima Jacobo S. Cheneider el donativo de 50 ptas. 80 céntimos, segunda entrega recaudada por horas extraordinarias de trabajo durante el mes de enero y que dedican a la Suscripción Nacional.

Para la mayor austeridad en los servicios públicos, negocios e industrias

El Gobernador General del Estado ha publicado una importante Orden Circular de la que extractamos lo siguiente:

Como norma general en la organización de la vida ciudadana se impone la mayor austeridad en todas las funciones y servicios dependientes del Estado, y esta misma austeridad ha de sentirse y practicarse con el mayor sentimiento cristiano en la marcha de los negocios e industrias de todas clases, que son, al fin, esencia de la vida de los pueblos.

Son momentos los que vivimos de estrecha e íntima compenetración en una verdadera hermandad, haciéndose preciso en estas excepcionales circunstancias porque atravesamos, que la vida de todos los ciudadanos acomodados se desenvuelvan dentro del mayor espíritu de abnegación, ya que en esta hora grande que vivimos, todos, absolutamente todos, debemos aportar la más fervorosa asistencia y el máximo de sacrificios.

Dése nuevamente la mayor publicidad a las Ordenes de este Gobierno General de fecha 17 de noviembre y 19 diciembre último. (B. O. núm. 40 y 63) y otra de 23 del mismo mes (B. O. número 66).

B. O. núm. 40: Se han recibido en este Gobierno General algunas circulares de entidades mercantiles, asociaciones de exportadores y de comerciantes, haciendo público el acuerdo de no servir frutos o artículos de los centros productores sin antes recibir su importe. A la vez han llegado quejas de varios comerciantes e industriales, dando cuenta de que los viajantes y comerciantes recorren los centros de consumo ofreciendo mercancías, pero advirtiéndoles que por orden de la casa cuya representación ostentan, que no harían ninguna facturación de los pedidos que se les hiciera si no satisfacía su importe al contado o contra reembolso. En vista de ello he acordado:

1.º—Que por V. E. se hagan las investigaciones oportunas para averiguar que comerciantes han publicado las circulares a que se hace referencia, para que las anulen inmediatamente con la publicidad debida, ordenándose que las contrataciones efectuadas o las que en lo sucesivo realicen, las verifiquen en las mismas condiciones que en campañas anteriores.

2.º—Que requieran a los presidentes de la Cámara de Comercio e Industria para que a todos los asociados les hagan saber lo que antecede, a fin de que ningún comerciante pueda alegar ignorancia.

3.º—Las infracciones que se cometan serán castigadas con multas de 1.000 a 5.000 ptas., llegándose incluso a la incautación de las fábricas, depósitos e almacenes de las mercancías, si se reiterase la falta que se trata de corregir.

B. O. núm. 63.—Han llegado a este Gobierno General quejas de personas manifestando que por comerciantes e industriales desaprensivos, no muchos afortunadamente, se procede a la elevación de precios de los artículos que

posean sin causa que lo justifique, costándolos en los casos en que dicha ganancia o sobre precio no pueden llevar a cabo.

Este Gobierno General siguiendo las normas trazadas en circulares anteriores, entre otras las de 17 de noviembre último (B. O. núm. 40), ha dispuesto lo siguiente:

1.º—Queda terminantemente prohibida toda alteración de precios en ninguna clase de artículos mientras ésta no se verifique con una autorización correspondiente por la autoridad que proceda.

2.º—Cuanto industriales, fabricantes, almacenistas o comerciantes al por mayor o detall, intenten aumentar los precios de los artículos, deberán solicitarlo de la autoridad correspondiente, advirtiéndoles que quienes los alteren sin autorización expresa o se nieguen a despatchar los artículos cuando los posean, serán sancionados con multas de mil a cinco mil pesetas, y en caso de reiteración, se procederá a la incautación de los productos en posesión de los infractores, además de pasar el tanto de culpa a los Tribunales correspondientes.

B. O. núm. 66.—Llegan a esta Junta fundadas quejas y denuncias acerca de los abusos que se cometen por varios dueños de hoteles, casa de viajeros y, en general de personas que se dedican a la hostelería los cuales se aprovechan de las circunstancias que las circunstancias de un modo ilegítimo de la demanda actuales hace que sean considerables en algunas poblaciones.

Para remediar el mal, se hace preciso tomar medidas para cortar radicalmente tales abusos, por lo que se ordena:

1.º—Los dueños de hoteles, casas de viajeros, casas de huéspedes etc., no podrán en ningún caso cobrar precios superiores al fijado en los carteles, que deben ostentar en sitio visible en cada habitación, los que por costumbre venían percibiendo antes del 18 de julio del año 1936.

2.º—Incurrirán en multas de 1.000 a 5.000 pesetas los que infrinjan las prescripciones del artículo anterior.

3.º—Los huéspedes que teniendo conocimiento de tales abusos, no lo denuncien inmediatamente a la autoridad, incurrirán en la multa de 25 a 250 pesetas.

4.º—Iguales multas serán impuestas a los dueños que alegaren que por efecto de esta orden no pueden seguir dando exactamente el mismo trato que en sus establecimientos se concedía habitualmente o a los viajeros que no denuncien cualquier deficiencia en este sentido.

Valladolid 13 enero 1937.

El Gobernador General,
 LUIS VALDES

De Teatros

LIRICO
 En las sesiones que se celebrarán mañana domingo se proyectarán por última vez las películas «Sequoias», por Jean Parker y «La estropeada vida de Olavero VIII», por Stan Laurel y Oliver Hardy.

Para el lunes se anuncia un interesante programa formado por tres películas de largo metraje.

Se repondrá el colosal film de la Metro Goldwyn «Amantes fugitivos», la creación de los celebrados artistas Robert Montgomery y Magde Evans y completará el programa las dos grandes películas «Carnes», por Wallace Berry y «Hazte rico pronto», por Jimmy Durante.

BALEAR
 Hoy sábado y mañana domingo, en sesiones de tres tarde a once treinta noche, se proyectará por últimos días, el grandioso programa a base de las tres producciones «La voluntad del muerto», «La Simpatía Huertanita» y «Don Quintín el amargao».

Para el miércoles próximo se anuncia en este local otro fenomenal programa, se proyectarán las tres producciones «La Hiena», «Sin Familia» y «Amor en manifiesto», las tres en español.

CINE DORE
 Para hoy sábado, domingo y Lunes desde las 3 está anunciado en este cine la película «La Hiena», y el drama «La mujer acusada».

Notas del Carnet

NECROLOGICA

Después de rapidísima dolencia ha fallecido esta mañana en Palma el conocido industrial, don Miguel Pons Bordo, persona bondadosa y de grandes cualidades morales. (D. E. P.)

Abandona el mundo de los vivos sin una sola enemistad y rodeado del aprecio y consideración de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Su muerte ha sido muy sentida y buena prueba de ello ha sido el desfile de personas por la casa mortuoria que han evidenciado la consideración en que era tenido así el difunto como su bondadosa familia.

A toda ella y especialmente a su viuda doña Antonia Salvá y hermano político del difunto don Pedro Salvá y señora reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame al propio tiempo que elevamos una oración al cielo para que Dios conceda al alma del finado el descanso de los justos.

LILY PONS

La voz dorada que el mundo adora.

Deportivas

PARTIDO DE CAMPEONATO «LIGA AMATEUR»

Mañana domingo a las 10 y media de la mañana está anunciado un partido de campeonato entre los equipos «Universals» contra J. Deportistas; este encuentro ha despertado mucho interés por ser la primera vez que se enfrentarán dichos teams.

El encuentro tendrá lugar en el campo del Marina.

TRIANA-U. SPARTA

Domingo día 7 a las tres de la tarde contendrán en partido de Campeonato de Liga Amateur los arriba antedichos equipos. Dada la importancia de este partido en que ambos equipos alinearán a sus mejores jugadores y el entusiasmo en que pondrán para anotarse los dos puntos en litigio, el campo de Son Pizá promete verse muy concurrido.

C. D. SOLEDAD — LA SALLE

El próximo domingo día 7 a las 3 de la tarde en el campo del Soledad tendrá lugar un interesante partido de Campeonato de Segunda Categoría entre los equipos arriba citados. Dicho partido a despertado gran interés entre los aficionados de ambos bandos por los resultados obtenidos. El Soledad frente al Mediterráneo y el La Salle frente a la Antoniana. Así es de esperar que el campo del C. D. Soledad se vea muy concurrido. Registrará precios populares.

C. D. CALATRAVA — C. D. CORUÑA

El próximo domingo día 7 a las 3 de la tarde en el campo del Molinar se celebrará un partido de Campeonato de Liga Amateur entre los equipos C. D. Coruña y el C. D. Calatrava.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los Señores Accionistas que el día 10 del actual se abrirá el pago de estas Oficinas, del dividendo activo complementario de los beneficios del ejercicio del año 1936.

Palma 1.º de Febrero de 1937.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca.—El Director Gerente, Juan Vidal.

ALCALDIA DE PALMA

Con el fin de atender a las necesidades del servicio relacionado con el arbolado público del Ensanche, se hace público, a los efectos procedentes, que en el Negociado respectivo, en horas hábiles de oficina, hasta el día 15 de febrero próximo, se admitirán ofertas por escrito, para el suministro de platos, de una circunferencia de 0'20 a 0'30 centímetros, medida a un metro de altura del árbol, y precio por unidad.

Palma 29 de Enero de 1937.—El Alcalde, Mateo Zafortesa.

†

Masiana Vidal Llompert

HA FALLECIDO, HABIENDO RECIBIDO LOS ULTIMOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su desconsolada familia, presente y ausente al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará mañana domingo a las 11 y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Fábrica, 24-1.º (Santa Catalina).

NOTICIAS RADIAS ESTE TARDE A LAS 4

Dos columnas del Sur ocupan hoy Colmenar y Villanueva de la Concepción

Otra columna frente a Fuengirola

Resumen de Noticias de Radio Castilla - Burgos recogidas por la E. A. 6 A. F.

Periodistas a Málaga

Lisboa. — Según noticias recogidas de la emisora comunista de Málaga ayer viernes llegaron a dicha ciudad muchos periodistas extranjeros que tienen el propósito de remitir informaciones a sus países respectivos.

Los horrores cometidos por los rojos

Londres. — Se ha inaugurado una interesante exposición que está siendo muy visitada. En ella se exhiben documentos, fotografías y folletos explicativos de los horrores cometidos por los comunistas en Rusia y repetidos después en España. La exposición ha llamado mucho la atención, pues es la demostración elocuente de lo que es el bolchevismo por cuanto se distinguen siempre por sus huellas destructoras.

El hambre en Madrid

Londres. — El periódico «Daily Mail» dice que el hambre aumenta cada vez más en Madrid. En las calles se ven niños que se disputan las migajas con los animales domésticos. El periódico informa también que en los cines solo son exhibidas películas de propaganda soviética.

Lo que pasa en Barcelona... según un comunista

Lisboa. — Un diario extremista publica un artículo de José Díaz jefe de la columna rojinegra catalana que está siendo muy comentada y ha producido sensación entre los dirigentes del gobierno de la Generalidad. El título del artículo es «Lo que pasa en Barcelona» y de él son los siguientes párrafos: «Es intolerable y hay que acabar con los señoritos antirevolucionarios. Al regresar a Barcelona he quedado completamente desesperado al ver el poco espíritu revolucionario. En la capital catalana contemplo con dolor que no se ha comprendido que estamos haciendo una revolución auténtica. En la ciudad todo son diversiones y vicios, nadie se preocupa de la guerra mientras en el frente sufren la penuria, en Barcelona se derrocha el dinero en vicios que la revolución debía de suprimir el 19 de julio. Aun abundan los señoritos que antes iban con abrigo y sombrero y ahora van con gorras y mangas de camisa. Mientras en la ciudad los señoritos derrochan la bencina paseándose en el frente se ha dado algunas veces el caso de no poder movilizar secciones moto-

rizadas por falta de gasolina. Camaradas auténticamente revolucionarios: Hay que acabar con esa conducta antirevolucionaria seguida por muchos cueste lo que cueste».

El miedo de Rusia

Berlín. — Cada momento es mayor la impresión que en Rusia produce la posibilidad de que se declare una guerra común contra a URSS. Radio Moscú acusaba a Hitler y a Goering de ser los iniciadores de un plan para procurar la destrucción del comunismo.

El avance del Ejército del Sur en el día de hoy

Entusiasmo general

(RECIBIDO POR LA EA 6 AF. COMUNICACION DIRECTA CON LA EA 9 AH DE TETUAN A LAS 3'45.)

El Excmo. Sr. General del Ejército del Sur Don Gonzalo Queipo de Llano comprendiendo la ansiedad del público en conocer las operaciones sobre Málaga, anticipa con carácter oficial al parte de esta noche lo siguiente: Una columna del ejército del Sur ha ocupado el pueblo de Villanueva de la Concepción; Otra columna ha ocupado el pueblo de Colmenar; Otra columna salida de Marbella se encontraba a las doce de la mañana a diez kilómetros de Fuengirola. La desmoralización sufrida por los rojos ha sido grande, habiéndose recogido en este empuje arrollador de las fuerzas nacionalistas abundantísimo material de guerra muchos muertos y prisioneros. El general Queipo de Llano tiene la gran satisfacción de poder anticipar al público esta agradable noticia.

La emisora tetuani añadía que la población de Tetuán se había hecho a la calle, comentando la agradable noticia y vitoreando a España y al ejército Salvador.

MAÑANA:

FARMACIAS ABIERTAS.— Lo estarán las siguientes:
 Don José Sureda, San Miguel 28; don Juan Castañer, San Jaime; don Lorenzo Muñtaner, P. San Antonio; don Pedro Perera, Rubí, 11; don Jaime Trián, San Miguel 157; don Jaime Rosselló, P. Cort; don Roberto Coll, (Farmacia Rey) Colón; don Miguel Verd, San Magín, (Santa Catalina).